







FOTO: Jorge Mamani





I ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, informó ayer que la tasa de desocupación

en Bolivia alcanza el 3,76%, por debajo de las cifras de la prepandemia.

"Según los datos proporcionados por el Instituto Nacional de Estadística, correspondientes a agosto de 2023, la tasa de desocupación en Bolivia se redujo y alcanza un 3,76 por ciento. Este nivel está por debajo de los datos prepandemia", precisó.

Con esta cifra, el índice de desocupación de Bolivia es uno de los menores de la región, por debajo de países como Ecuador (5%), Argentina (6,2%), Perú (6,6%), Paraguay (6,8%), Brasil (8%), Uruguay (8,2%), Chile (8,5%) y Colombia (8,8%), según datos del Ministerio de Planificación.

Para Cusicanqui, esta cifra refleja el arduo trabajo del Gobierno nacional en un contexto internacional desfavorable, marcado por compresiones inflacionarias y caídas en el crecimiento económico.

El ministro explicó que en octubre de 2019 la tasa de desocupación era del 4,26%, mientras que en julio de 2020 se alcanzó el nivel más alto con un 11,56%; y ahora se reafirma el 3,76%.

"Gracias a las medidas implementadas desde la restauración del Modelo Económico Social Comunitario Productivo, Bolivia ha logrado un retorno a la senda del crecimiento económico con estabilidad de precios", precisó la autoridad.

Dijo además que estos indicadores son un testimonio del proceso de reconstrucción de la economía boliviana.

Con el 3,76%, Bolivia tiene una de las tasas de desocupación más bajas de la región

La cifra a agosto de 2023 mejora los índices registrados antes de la pandemia, y se considera un verdadero logro ante un contexto internacional adverso.

11,5

por ciento era la tasa de desocupación en julio de 2020. "Organizaciones internacionales como la Cepal (Comisión Económica para América Latina y el Caribe) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) establecieron que Bolivia es el país que mejor recuperó los índices de ocupación en la región, con un índice de aumento de la ocupación del 107,5 (año base 2019=100)", afirmó el titular de Planificación.

La autoridad destacó que entre las principales medidas económicas que posibilitaron estos índices se tiene la implementación del Bono Contra el Hambre, la creación del programa SIBOLI-VIA, que permitió otorgar financiamiento a los emprendedores con una tasa de interés del 0,5%, entre otras.

"El Gobierno nacional está comprometido en consolidar el proceso de reconstrucción económica y la industrialización con un enfoque de sustitución de importaciones, con el objetivo de mantener y mejorar estos indicadores económicos positivos", dijo.



DESTACA QUE BOLIVIA ES EL PAÍS CON MEJORES ÍNDICES DE RECUPERA-CIÓN DE OCUPACIÓN EN LA REGIÓN.



• Sergio Cusicanqui en conferencia de prensa, ayer.

Aduana Potosí dispone 28 t de mercancía para subasta electrónica

La mayoría de los productos son artefactos electrónicos decomisados al contrabando.



a Aduana Nacional dispone 28 toneladas en mercancía comisada para la subasta electrónica 2023. Entre los pro-

ductos se encuentran artefactos de ferretería, televisores, refrigeradores, lámparas, audífonos, filtros de repuestos para vehículos y calzados.

El administrador de Aduana Interior Potosí, Raúl Balcas, explicó que estos productos, en su totalidad de origen chino, son el resultado de ocho operativos de los últimos meses y fueron dispuestos para subasta desde el 25 de septiembre. Los interesados pueden acceder a estos lotes y pujar por ellos mediante el portal web oficial www.aduana.gob.bo/subasta.

"Fueron cuatro operativos en el puesto de control PIA Millares; dos comisos por control de zona Primaria (despachos de importación) y dos abandonos por no presentar su respectiva Declaración de Importación

500

bolivianos es el monto de garantía para participar en la subasta. (DIM), dando como resultado 3.104 productos de diferentes características, que están disponibles para su exhibición de lunes a viernes, de 08.30 a 16.30, en dependencias del Recinto Aduanero de Azángaro de la Administración de Aduana Interior Potosí", informó Balcas.

La Subasta Electrónica, regida por la Ley N° 615, es una oportunidad para que las personas independientes o naturales puedan adquirir lotes de su elección, los catálogos están disponibles en la página web oficial de 10.00 a 18.00. Una vez finalizada la subasta, se notifica a los ganadores en el plazo de dos días para que puedan cancelar el pago del monto ofertado y 15 días para retirar la mercancía.

La entidad aduanera también habilitó la línea gratuita 800-10-5001 para responder todas las consultas y dudas.

Para participar en la subasta electrónica el interesado debe ingresar al portal https://www.aduana.gob.bo/subasta y pulsar el botón Subasta; registrarse; realizar un depósito de garantía de Bs 500 al Banco Unión, e ingresar.





Igunos especialistas y analistas económicos coinciden en que la restitución del Mode-

lo Económico Social Comunitario Productivo (MESCP) posibilitó alcanzar récords históricos en varias cifras financieras. Como resultado de su aplicación. Bolivia se posiciona entre las economías más sólidas de la región.

El MESCP recientemente fue objeto de curiosidad en varios organismos internacionales, y es que los resultados de su aplicación demostraron que Bolivia logró que varios índices económicos alcancen sus máximos niveles históricos.

Tal es el caso de las cifras del Producto Interno Bruto (PIB) nominal, que en 2022 batió un récord histórico con \$us 44.315 millones, un monto nunca antes alcanzado en el país.

Similar situación se registra en el PIB per cápita, con \$us 3.691, alcanzando un máximo histórico en 2022, según reportó el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas.

Lo mismo ocurre con la tasa de desocupación, que a agosto de 2023 reporta 3,76%, de acuerdo con los datos del Ministerio de Planificación del Desarrollo.

Las exportaciones marcaron un nivel histórico con \$us 541 millones en 2022, principalmente por el incremento de las ventas de manufacturas, así lo advierte la cartera de Economía.

Para los especialistas, estos indicadores son bastante relevantes, tomando en cuenta que el contexto internacional es sumamente desfavorable por la guerra en Ucrania y la caída de los precios del barril de petróleo.

"Los índices positivos de Bolivia reflejan la vigencia del Modelos Económico Social Comunitario Productivo que hoy representa la fortaleza en la economía del país. Con los resultados de las políticas públicas emanadas de este modelo. Bolivia pudo disminuir los indi-

"Bolivia fue aumentando su capacidad de compra, de poder adquisitivo, y eso es a consecuencia de la vigencia del modelo económico de Arce".



El modelo económico de Arce permite que Bolivia alcance récords históricos en cifras financieras

Especialistas del área coinciden en que los indicadores positivos del país son una clara muestra de la vigencia y el éxito del MESCP.

FOTO: ARCHIVO



• La economía boliviana registra un crecimiento sólido y sostenido.

cadores de la pobreza extrema y alcanzar una soberanía a partir de la nacionalización y ahora la industrialización", precisó el internacionalista, politólogo, político y docente universitario Hugo Siles.

"El modelo económico tiene como principal fortaleza que fue creado con base en la realidad socioeconómica de nuestro país".

FERNANDO CHUQUIMIA ESPECIALISTA FINANCIERO

Para este especialista, el modelo económico permitió mejorar el perfil macroeconómico de Bolivia.

Siles mencionó varios indicadores que son la muestra del éxito en la aplicación del modelo vigente, como el tipo de cambio, la

"Las cifra positivas son el resultado de la restitución del modelo económico; y el que autera desconocer eso no entiende cómo funciona la economia".

MINISTRO DE



tasa de inflación que llega a 1,6% y posiciona al país entre las naciones con menor índice inflacionario, entre otros ámbitos.

"La vigencia es hoy más latente que nunca porque permite a Bolivia tener un perfil de desempeño positivo frente a la crisis mundial. A partir de este modelo, Bolivia pudo gestionar un crecimiento económico sostenido frente a la guerra y el incremento de intereses de los bancos mundiales", precisó Siles.

Al respecto, el especialista en finanzas, presupuesto público, planificación, inversión pública y política económica Fernando Chuquimia afirmó que el MESCP permite que el país alcance cifras positivas sin precedentes.

"Este modelo boliviano es un modelo que impulsa llegar a los indicadores financieros a récords históricos. Podemos mencionar

que la aplicación de este modelo permitió batir récords en el tema de las exportaciones, lo propio pasa con la balanza comercial positiva, la reducción del déficit fiscal y muchos otros indicadores", precisó Chuquimia

Explicó que entre las principales fortalezas del modelo económico está su soberanía.

"Este modelo netamente boliviano, que uno de los creadores fue nuestro presidente Luis Arce Catacora, tiene como principal fortaleza que fue creado con base en la realidad socioeconómica de nuestro país. Tienes un modelo económico resiliente que es capaz de adaptarse a los embates internos, como los paros prologados que tuvimos, huelgas, etc. Pero también a shocks externos, como el conflicto bélico", dijo el analista económico.





ontinuando con la entrega de obras por el mes aniversario de Cochabamba, el pre-

sidente Luis Arce otorgó ayer dos unidades educativas y una línea eléctrica en Quillacollo; 120 viviendas en Vinto; además de un sistema de riego y obras para la reducción de riesgos y adaptación al cambio climático en Tiquipaya.

En el municipio de Quillacollo, el Jefe de Estado entregó las unidades educativas Bolivia Potrero y Cerro Cota, que, entre ambas, demandaron una inversión de Bs 16 millones.

"El Gobierno gestionó (los recursos) para que puedan gozar de esta infraestructura tan importante del ciclo secundario. También aprovechamos para hacer la entrega de la unidad educativa Cerro Cota, que tiene un monto cercano a 8 millones de bolivianos, que se entrega hoy a esos valerosos hombres que dieron su vida por Cochabamba y la libertad del país", expresó Arce en el acto de inauguración.

El Gobierno entrega unidades educativas, viviendas, sistema y una línea eléctrica en Cochab

Dando seguimiento a los festejos por el mes aniversario de la Llajta, el presidente Lu trasladó a ese departamento para compartir momentos con los beneficiarios de las

Indicó que se apunta a mejorar la calidad de la educación en el país con estas entregas, con el objetivo de formar mejores profesionales.

La unidad educativa Bolivia Potrero también cuenta con laboratorios para distintas disciplinas que facilitarán las prácticas de los estudiantes.

"Apuntamos a la educación de calidad, por eso es que ahora entregamos, también, laboratorios de física, geografía,

LOS LABORA-**TORIOS**

SON PARTE DE LOS **AMBIENTES** DE LA UNIDAD **EDUCATIVA BOLIVIA POTRERO**

biología, porque nuestros hijos tienen que estudiar en mejores condiciones que nosotros, tienen que salir preparados, por eso apuntamos a una educación de calidad", afirmó.

Solicitó al plantel docente de las unidades educativas "apretar" a los estudiantes con el objetivo de que puedan "rendir más" y ser mejores profesionales.

"Si no les apretamos, no rinden. Queremos ver buenos profesionales, futuros ministros, vi-

MILLONES DE BOLIVIA-NOS ES ĻA INVERSIÓN **REALIZA-**DA PARA **AMBAS UNIDADES EDUCATI-**VAS

ceministros, un presidente de aquí, de Quillacollo", enfatizó la primera autoridad del país.

COMPROMISO

El Jefe de Estado anunció la construcción del nivel primario de la unidad educativa Bolivia Potrero, a petición de la dirigencia vecinal.

"Si hay más pedidos de unidades educativas, como lo mencionaba el alcalde, las vamos a construir poco a poco, porque



Inauguran una línea eléctrica que une las subestaciones Santiváñez y Quillacollo

El presidente Luis Arce inauguró ayer el proyecto Línea 115 kV (kilovoltios), que une las subestaciones de Santiváñez y Quillacollo. Beneficiará a usuarios de Cochabamba con el fortalecimiento del sistema eléctrico nacional.

"Esta conexión, Santiváñez-Quillacollo, asegura la continuidad y provisión de electricidad para el proceso de industrialización en Cochabamba", destacó el Jefe de Estado.

Este proyecto ejecutado por la Empresa de Luz y Fuerza Eléctrica Cochabamba (Elfec, filial de la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) Corporación, demandó una inversión de Bs 35.614.793 "para mejorar la calidad, continuidad y confiabilidad del suministro eléctrico para más de 70.000 usuarios", según datos de la estatal.

La construcción de esta línea de 23 kilómetros en 115 kV conecta las subestaciones Santiváñez y Quillacollo. A través de sus respectivas bahías de salida y llegada, eleva la confiabilidad del suministro de energía eléctrica en alta tensión, que atiende la creciente demanda energética en el municipio de Quillacollo y en el Parque Industria zar el suministro eléctrico para consolidar nuestro de Santiváñez, "con lo que se mejora significativamente la calidad del servicio eléctrico en ese departamento", según ENDE.

> "Con la incorporación de esta línea eléctrica, es posible una operación en anillo para mejorar el nivel de confiabilidad y continuidad del suministro de energía ante situaciones de contingencia y así reducir el riesgo de desconexiones de las subestaciones, sin afectar la continuidad del suministro de energía", informó la estatal de electricidad.



• Estudiantes en los flamantes laboratorios en la unidad educativa Bolivia Potrero.



de riego amba

uis Arce Catacora se obras

> estamos conscientes de que la educación y la salud son prioritarias para el Gobierno nacional. Vamos a ir cumpliendo con todas esas unidades educativas que necesita el pueblo de Quillacollo", enfatizó.

Además se comprometió a evaluar y analizar los proyectos para la construcción de un hospital y para mejorar el agua potable y alcantarillado, que fueron solicitados por el Alcalde de Quillacollo (Héctor Cartagena).

Cuatro proyectos de vivienda favorecen a 421 personas

El presidente Luis Arce entregó ayer cuatro Proyectos de Vivienda Nueva Autoconstrucción en las Fases XIV, XV, XVI, XVII, en beneficio de 421 personas del municipio de Vinto, en Cochabamba.

"Son cuatro proyectos que estamos entregando hoy para Vinto, que suman las 120 unidades habitacionales y que beneficiarán a 421 personas. Nosotros hemos estado entregando viviendas durante todo este tiempo en Cochabamba, lo estamos haciendo en todo el país, porque nosotros trabajamos incansablemente para resolver el problema de la vivienda propia y digna", explicó el Jefe de Estado en el acto oficial.

Señaló que el objetivo del Gobierno es cerrar el déficit habitacional en el país, una política social con la que se pretende favorecer a personas de escasos recursos y que hoy podrán contar con una vivienda propia y digna.

Según los datos, las infraestructuras fueron ejecutadas por la Agencia Estatal de Vivienda (AEVivienda). Se comenzó



con la construcción en los meses de marzo, abril, mayo y junio del pasado año.

Arce anunció también la construcción de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales en el municipio.

Indicó que el agua es fundamental ; "se hace más escasa y necesaria", por le que el Gobierno apoyará con esta obra "a la brevedad posible".

"El Gobierno nacional entiende perfectamente el problema, por ello se compromete a encaminar el proyecto y buscar el financiamiento. Vamos a cumplir con esa necesidad urgente del pueblo de Vinto", dijo

FOTO: ARCHIVO



Obras de riego y reducción de riesgos ante el cambio climático benefician a Tiquipaya

Con una inversión de Bs 7,9 millones, el presidente Luis Arce entregó ayer la construcción del Sistema de Riego por Aspersión Collpa Pampa y las obras para la reducción de riesgos y adaptación al cambio climático en el río Taquiña, en el municipio de Tiquipaya, Cochabamba.

"Estamos seguros de que con eso el riesgo cada vez es menor, siempre hay un riesgo, pero estamos paleándola y el compromiso es seguir trabajando acá para ir reduciendo aún más ese riesgo para todos los habitantes de Tiquipaya", afirmó la autoridad.

La obra para la reducción de riesgos y adaptación al cambio climático demandó Bs 6,1 millones y consiste en un sistema de defensivos para evitar el desborde del río Taquiña.

El sistema de riego por aspersión en Collpa Pampa tiene una inversión de Bs 1,8 millones, beneficiará a 126 familias y cubrirá 35 hectáreas bajo riego tecnificado. "Queremos garantizar la producción de maíz, la producción de floricultura que ha caracterizado a nuestro municipio de Tiquipaya", dijo Arce.

Además la autoridad se comprometió a construir un hospital de segundo nivel y la unidad educativa 23 de Septiembre.







presidente Luis Arce creó 10 programas de apoyo para impulsar la re-

activación productiva en el departamento de Santa Cruz. La inversión asciende a más de Bs 2.500 millones para beneficiar a los productores de la región.

HORTALIZAS

Con el objetivo de incrementar los rendimientos de los cultivos de cebolla, tomate, zanahoria, arveja y haba, Arce desarrolló el Programa Nacional de Apoyo a la Producción y Comercialización de Hortalizas. Este proyecto pretende, además, vigorizar los procesos de innovación tecnológica, manejo fitosanitario, asistencia técnica, fomento a la producción, poscosecha y comercialización de estos cultivos. Para tal efecto, el Gobierno erogó una inversión total de Bs 111,4 millones.

GANADERÍA

Llegó el Programa de Fomento de la Ganadería Bovina para Pequeños Productores. Con este se busca aumentar la producción y productividad del sector ganadero, considerando la diversidad de las ecorregiones y mejorando los procesos de producción para el mercado interno y exportación de carne bovina. En

Gobierno destina Bs 2.500 MM en programas para productores cruceños

El presidente Luis Arce fomenta políticas para impulsar las capacidades productivas de todas las regiones del país.

> este sentido, se invirtieron Bs 443,6 millones que ya están dando resultados a través del crecimiento de la exportación de este producto.

PIÑA

PROGRAMAS IMPULSAN LOS POTENCIA-LES PRODUCTI-VOS DE LA REGIÓN.

El Jefe de Estado también pensó en impulsar la producción potencial de la región a través del Programa de Intervención para el Mejoramiento de la Producción de Piña de Exportación y Mercado Nacional. Con ello, se otorga un apoyo integral al sector productor, bajo una visión de competitividad y sustentabilidad. Son Bs 60,4 millones los que se destinaron para este cometido.

PLÁTANO

El Programa de Mejora de la Producción y Comercialización de Banano y Plátano también va en ese sentido, pues busca fortalecer el potencial

POR CIENTO ES LA REPRESEN-TACIÓN DE LA **ACTIVIDAD** AGRÍCOLA **EN SANTA** CRUZ **RESPECTO AL PIB DEL** PAÍS.

productivo de estos frutos, mejorando los sistemas de producción primaria, cosecha y poscosecha. El proyecto pretende, además, orientar a los productores para que expandan su comercialización en el mercado interno y fomentar la apertura de canales de exportación. Se invierten para eso Bs 137,8 millones.

ALGODÓN

En el marco de la política de sustitución de importaciones, se creó también el Programa Nacional de Apoyo a la Producción de Algodones, con el firme propósito de acrecentar la producción de algodón en zonas tradicionales y potenciales. Además, este programa pone énfasis en la asistencia técnica para promover la competitividad en el rubro. Estos procesos requieren de un desembolso de Bs 122,1 millones.

En esa misma línea, el Gobierno destinó Bs 315,3 millones para implementar el Programa Nacional de Fortalecimiento y Apoyo a la Producción Apícola. Se tiene la meta de consolidar este sector como un rubro eficiente, integrado, resiliente y sostenible. De esta manera se garantiza la oferta de productos con calidad certificada para abastecer al mercado interno.

POZOS

Así nace también el Programa Nacional de Perforación de Pozos de Aguas Subterráneas "Nuestro Pozo". Con esta iniciativa se pretende contribuir a la disponibilidad de agua para la seguridad alimentaria, en beneficio de las comunidades afectadas por la sequía. La inversión total es de Bs 235,7 millones.

FOTO: ARCHIVO



El Programa de Apoyo a la Producción y Comercialización de Hortalizas.

La creación de estos programas se enmarca en el Plan de Desarrollo Económico y Social 2021-2025, que promueven el presidente Luis Arce y el vicepresidente David Choquehuanca.

FOTO: ARCHIVO



El algodón es uno de los principales potenciales de Santa Cruz.



FOTO: ARCHIVO



• El agua es la prioridad para el Gobierno nacional

PESCA

Con una erogación de Bs 265 millones, se creó también el Programa Nacional para el Desarrollo de la Pesca y la Acuicultura. Con este se fomenta la implementación de nuevos módulos piscícolas y se fortalece a los acuicultores, proporcionándoles logística para incrementar y diversificar la producción de carne de pescado.

TUBÉRCULOS

A Santa Cruz llegó también el Programa Nacional de Tubérculos y Raíces, enfocado en aumentar los rendimientos de los cultivos de papa y yuca, Se impulsa el crecimiento de la tierra cruceña con la aprobación y ejecución de programas para el sector agropecuario que favorecen directamente a las familias de todo el departamento.

FOTO: ARCHIVO



Programa de Mejora de la Producción y Comercialización de Banano y Plátano.

a través de una inversión de dad y soberanía alimentaria y a Bs 767,8 millones. la generación de ingresos fami-

AGRICULTURA URBANA

Finalmente, se tiene el Programa Nacional de Fomento a la Agricultura Urbana y Periurbana. Este apunta a incrementar la producción y el consumo de alimentos de calidad, de la agricultura urbana y periurbana, para contribuir a la seguri-

dad y soberanía alimentaria y a la generación de ingresos familiares. Se cuenta para este objetivo con Bs 79,8 millones.

Son 10 programas pensados en todos los sectores productivos que benefician al desarrollo potencial de Santa Cruz, en el marco de las políticas gubernamentales de reactivar la producción agrícola.

"Está claro que el potencial de Santa Cruz es la actividad agropecuaria, pecuaria y piscícola, la cual representa cerca del 20 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) cruceño, por lo que se constituye en la actividad más alta del departamento. Por eso, es importante reforzar, profundizar y aumentar la productividad del agro para la industrialización de materias primas", dijo el Jefe de Estado al inaugurar la Quinta Cumbre para la Reconstrucción Económica y Productiva en esa región.







I ministro de Obras Públicas, Édgar Montaño, informó ayer que los equipos técnicos de am-

bos países se reunirán hoy para abordar las especificaciones necesarias para la construcción del puente binacional Guayaramerín-Guajará-Mirim.

"Mañana (por hoy) se tendrá otra reunión multilateral técnica con Brasil. Nosotros hemos propuesto que la altura (del puente) sea de 19,50 metros y la anchura de los gálibos de 160 metros, tal cual lo ha construido Brasil en su territorio; hay dos puentes que ya construyó Brasil de estas mismas dimensiones", explicó la autoridad en conferencia de prensa en Cochabamba.

Indicó que luego de este encuentro se brindará la información correspondiente al pueblo beniano y boliviano sobre las conclusiones.

El Gobierno reafirmó ayer que ambas naciones comparten la firme voluntad política y disponen del presupuesto necesario para materializar el proyecto de construcción del puente internacional.

"Quiero ratificar que la construcción del puente es una prioridad, no solo con las mejores condiciones, sino a la brevedad posible. Es un tema de emergencia y es una prioridad para el Gobierno", explicó el viceministro de Comercio Exterior, Benjamín Blanco, citado en un comunicado de la Cancillería.

Brasil y Bolivia tendrán hoy una reunión técnica respecto al puente binacional

Los equipos especializados de ambos países abordarán y definirán las especificaciones necesarias para la construcción de la obra.

Blanco sostuvo que, al momento, los gobiernos se encuentran en el proceso de intercambio de información técnica, tanto del lado brasileño, que enviaron la propuesta técnica, como del lado boliviano, por parte del Ministerio de Obras Públicas, "que hicieron las observaciones técnicas correspondientes de acuerdo con los procedimientos establecidos para la construcción de esta obra".

Blanco detalló que el proceso de licitación debe ser aprobado por la Comisión Mixta de Brasil y Bolivia, que deberá llamarse después de la aprobación de la propuesta técnica. Adelantó que a este proceso se convocará a las autoridades locales de Beni y Guayaramerín.

Ambas autoridades afirmaron, desde pasados días, que existe una desinformación en Guayaramerín que deriva en anuncios de medidas de presión, como bloqueos de carreteras.

"Quiero ratificar que la construcción del puente es una prioridad, no solo con las mejores condiciones, sino a la brevedad posible. Es un tema de emergencia y una prioridad para el Gobierno".

BENJAMÍN BLANCO VICEMINISTRO DE COMERCIO EXTERIOR E INTEGRACIÓN



• El ministro de Obras Públicas, Édgar Montaño.

Gobierno firma acuerdo con Universidad de Milán en el área nuclear

Se trata de un convenio para realizar estudios de investigación tecnológica.



n Viena, Austria, el Ministerio de Hidrocarburos y Energías, y la Agencia Boliviana de Energía Nuclear (ABEN) firmaron con la Universidad Politécnica de Milán (PoliMi) un convenio marco de

cooperación interinstitucional para formar recursos humanos y realizar estudios de investigación tecnológica en el área nuclear.

"Es un acuerdo de suma importancia y marca un hito significativo en nuestra búsqueda constante de soluciones innovadoras y sostenibles para afrontar los desafíos energéticos y ambientales que Bolivia y el mundo enfrentan en la actualidad", expresó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, durante el acto de suscripción.

La directora de la ABEN, Hortensia Jiménez, explicó que uno de los aspectos más importantes del convenio es estudiar y evaluar el potencial de los reactores modulares pequeños y su compatibilidad con las fuentes de generación eléctrica existentes. "Esto reviste una importancia trascendental en nuestro camino hacia una transición energética eficiente y respetuosa con el medioambiente", manifestó.

El convenio también se enfoca en tecnologías de vanguardia y aborda investigaciones conjuntas relacionadas con la matriz energética. Asimismo, abarca proyectos eléctricos y simulaciones de la red eléctrica nacional con la integración de generación nucleoeléctrica. "Sobre esta base, se podrán tomar decisiones informadas y estratégicas en el camino hacia una matriz energética más limpia y sostenible", según datos de Hidrocarburos.

En representación de la PoliMi, suscribieron el acuerdo Donatella Sciuto, rectora de esa entidad; Giovanni Loza, jefe del Departamento de Energía; Marco Ricotti, jefe de Investigación; y Andrea Papoff, responsable de Gerencia.

Ahora **EL PUEBL**



DIRECTOR

Carlos Eduardo Medina Vargas

COORDINADOR

Mauricio Carrasco Avala

PERIODISTAS:Angélica Villca Ugarte
Jocelyn Chipana López

CORRECCIÓN José Maria Paredes Ruiz María Luisa Quenallata

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN Ivan Laime Sarsuri

FOTOGRAFÍA Gonzalo Jallasi Huanca Jorge Mamani Karita Redes sociales





www.ahoraelpueblo.bo La Paz-Bolivia Calle Potosí, esquina Ayacucho N° 1220 Zona Central, La Paz Teléfono: 2902587